

## Mallorca

# Balears pide 10 salas y 20 mostradores al Gobierno central para suplir la falta de stand en Berlín

► Andalucía, Canarias y Cataluña prevén acudir a la feria turística alemana con expositor propio ► Las islas contarán con un tercio del espacio de Londres

MIGUEL MANSO PALMA

Balears ha solicitado al organismo estatal encargado de la promoción española en el exterior (Turespaña) 130 metros cuadrados de su stand para estar presente en la feria sectorial de Berlín. Tal como adelantó ayer este diario, la Comunidad Autónoma acudirá por primera vez a la gran cita turística alemana sin un expositor propio debido al recorte presupuestario sufrido por el departamento de Carlos Delgado.

La conselleria de Turismo ha reclamado los 130 metros cuadrados repartidos en 20 mostradores y diez salas de reuniones de unos seis metros cuadrados cada una. Turespaña asiste a una creciente demanda de espacio en su pabellón provocada por la ruina de las arcas autonómicas. Balears no es el único territorio que acude bajo el paraguas del Gobierno central y sin poder alardear de escaparate. Además de las islas, la Comunidad Valenciana, Madrid, País Vasco y otras seis autonomías se instalarán bajo techo estatal.

Solo las potencias turísticas rivales de Balears -Cataluña, Andalucía y Canarias- mantienen una delegación independiente en este evento programado para la segunda semana de marzo. El espacio de exhibición de Balears quedará mermado sensiblemente comparado con la cita de Londres, celebrada el pasado mes de noviembre y en la que por primera vez se aplicó la política de ajustes impuesta por Carlos Delgado.

En la capital británica Balears dispuso de un expositor de 330 metros cuadrados, la mitad de la dimensión empleada otros años. En la ITB de Berlín la Conselleria aprieta las clavijas promocionales un poco más, hasta los 130 metros cuadrados. Al menos esa es su intención. Todo depende del número de comunidades que se suban al carro de Turespaña, indican fuentes del organismo público.

El Govern de José Ramón Bauzá ha reiterado por activa y por pasiva al sector privado que se olvide de la promoción millonario de las islas a cargo de los presupuestos autonómicos. El último en repetir el mensaje fue el vicepresidente económico, Josep Ignasi Aguiló, durante la reunión mantenida el pasado miércoles con la patronal hotelera. Con un presupuesto de 27,1 millones para turismo (cerca de un 89% menos que en 2010, según los empresarios), el Ejecutivo autonómico se verá obligado a hacer una "promoción distinta y mucho más austera", dijo Aguiló. "La feria de Londres ha demostrado que se puede ir con menos dinero y generar incluso más impacto", insistió.

Sin embargo, la vuelta de tuerca berlinesa ha pillado por sorpresa al sector que, tímidamente, comienza a filtrar un mensaje de malestar. Tal como expuso la gerente de la Federación Hotelera de Mallorca, Inma de Benito, los empresarios no se esperaban un recorte de estas dimensiones.



La viuda de Sacristán, Elena Medina, recogió de manos de Mesquida el reconocimiento del Gobierno. GUILLEM BOSCH

## Mesquida: "Si Balears no hace promoción, la hará otro destino"

► El secretario general de Turismo entregó a la viuda de Mariano Sacristán la Gran Cruz del Orden del Mérito Civil

CAMBIO DE PRESIDENTE

**Fernando Conte, de Orizonia, sustituye a Escarrer en Exceltur**

M. M. B. PALMA

El todavía secretario general de Turismo, Joan Mesquida, alertó ayer del carácter "fundamental" que tiene la promoción en la captación de turistas. Estas manifestaciones tuvieron lugar tras la entrega de la Gran Cruz del Orden del Mérito Civil de España a título póstumo a Mariano Sacristán, expresidente de Turistec.

En lo que pudo ser su último acto público, Mesquida se refirió a las restricciones presupuestarias aplicadas por Balears en materia publicitaria en los países emisores de turistas. "Si tú no haces promoción, la hará otro destino. Hay empresas del sector que si pasan 15 días sin anunciarse bajan sus ventas un 10%", afirmó. Mesquida recordó que a su llegada al ministerio recortó la presencia de

El presidente de Orizonia, Fernando Conte, presidirá durante los próximos dos años la Alianza para la Excelencia Turística, Exceltur, asociación que agrupa a 27 de las principales empresas y grupos turísticos españoles, tras ser designado por el 'lobby' turístico durante su última asamblea general celebrada en Madrid. La designación de Conte, que ya compagina la vicepresidencia de Exceltur con la presidencia de Orizonia, se hará efectiva el próximo 17 de enero de 2012.

Turespaña en ferias -se dejó de acudir a 50 eventos-, aunque recordó que ha mantenido campañas ligadas con el deporte o actuaciones online. Sobre su futuro, Mesquida admitió que ha man-

**Sobre su futuro, el felanitxer reconoce "conversaciones" con empresas pero recuerda las incompatibilidades**

tenido "conversaciones" con el sector privado pero matizó que, por su cargo, tiene incompatibilidad de dos años para incorporarse a determinadas empresas turísticas como el Grupo Globalia, al que se le había vinculado. En cualquier caso, dijo que su primera intención es incorporarse a su puesto de técnico de administración especial en el Ayuntamiento de Calviá.

Durante el acto de entrega de la Gran Cruz del Orden del Mérito Civil a la viuda de Mariano Sacristán, Elena Medina, el político felanitxer alabó la clarividencia para casar turismo y nuevas tecnologías y la calidad humana del expresidente de Turistec. "Era vital y brillante tanto como empresario como en las iniciativas sociales", dijo de Sacristán.

## El Polisario arresta a cómplices del secuestro de Gonyalons

► La organización saharauí asegura que estas personas están vinculadas al crimen organizado

E. P. PALMA

El Frente Polisario anunció ayer el arresto de "un grupo de personas" vinculadas al crimen organizado y que estarían implicadas en el secuestro a finales de octubre de dos cooperantes españoles, Ainhoa Fernández y Enric Gonyalons, y una italiana en los campamentos de refugiados de Tinduf (Argelia) reivindicado por un grupo desconocido hasta ahora y que sería una escisión de Al Qaeda en el Magreb Islámico (AQMI).

Estas personas han sido detenidas por los servicios de seguridad de la autoproclamada República Árabe Saharaí Democrática (RASD), según reveló el miércoles

el presidente del Parlamento saharauí, Jatri Eddouh, y recogieron ayer la agencia argelina APS y el diario 'El Watan'.

"Procedimos hace unos días al arresto de un grupo de personas implicadas directamente en el rapto de los tres cooperantes en los campamentos de refugiados", indicó el dirigente del Polisario.

Según Eddouh, "se trata de una organización anónima que tiene un vínculo entre el terrorismo y el crimen organizado y que no sabemos dónde ni cuándo nació". El presidente del Parlamento saharauí no quiso dar más detalles respecto al número ni la identidad de los detenidos, argumentando que eso corresponde a la investigación en curso. El responsable recordó que AQMI "no ha reivindicado este acto terrorista" pero ha insistido en que es demasiado pronto para pronunciarse al respecto.

## Distintivos medioambientales



► **EMPRESAS MÁS ECOLÓGICAS.** El conseller de Agricultura, Medio Ambiente y Territorio, Gabriel Company, entregó ayer las placas distintivas a los establecimientos, empresas y servicios que han renovado o se han adherido a los sistemas europeos de gestión ambiental EMAS y Ecolabel. En total se entregaron un distintivo de etiqueta ecológica y 48 placas EMAS. La mayoría de los establecimientos que se incorporaron a estos distintivos pertenecen a empresas hoteleras.